

Die individuelle Erziehungsarbeit mit den Verurteilten

1. Der Begriff der individuellen Erziehungsarbeit mit den Verurteilten

Die individuelle Erziehungsarbeit, eine der wichtigsten Formen der erzieherischen Einwirkung auf die Verurteilten, wird während des gesamten Prozesses der Besserung und Umerziehung, während der Arbeits-, ideologisch-politischen, weltanschaulichen, rechtlichen, sittlichen, ästhetischen und physischen Erziehung durchgeführt. Da die Arbeit zur Besserung und Umerziehung der Verurteilten eine sachliche Angelegenheit ist, wird sie nicht nur unter Berücksichtigung der verschiedenen Kategorien der Verurteilten und des Typs der Strafvollzugseinrichtung durchgeführt, sondern auch unter Berücksichtigung der individuellen psychologischen Besonderheiten der Verurteilten. Im Zusammenhang damit bilden das Studium der Persönlichkeit, das individuelle Herangehen an den Betroffenen und die Erfassung der individuellen Besonderheiten die Grundlage für die individuelle Erziehungsarbeit in den Strafvollzugseinrichtungen.

Der direkte Hinweis auf die notwendige Verstärkung der individuellen Erziehungsarbeit ist in einigen Beschlüssen des ZK der KPdSU und in den Materialien des XXII. und XXIII. Parteitagés der KPdSU enthalten, in denen die Notwendigkeit unterstrichen wird, weitestgehend die individuelle Form der Arbeit zu praktizieren, sich mit jedem Menschen zu beschäftigen und ihm zu helfen, sich ideologisch weiterzuentwickeln. Die individuelle Erziehungsarbeit, die sich auf das individuelle Herangehen stützt, ist um so notwendiger in den Strafvollzugseinrichtungen, da sich dort Personen befinden, in deren Bewußtsein und Verhalten noch Überbleibsel der Vergangenheit verankert sind und die gesellschaftsfeindliche Anschauungen und Überzeugungen sowie negative Charakterzüge haben.

Unter individueller Erziehungsarbeit ist die Gesamtheit der verschiedenen Erziehungsmaßnahmen zu verstehen, die von den Erziehern persönlich oder in ihrem Auftrag von anderen Personen mit Verurteilten unter Berücksichtigung ihrer individuellen Besonderheiten durchgeführt werden und die auf die Beseitigung negativer und die Anerziehung positiver Eigenschaften gerichtet sind.

Natürlich können die Leiter der Vollzugsabteilungen und der Strafvollzugseinrichtungen nicht persönlich auf alle Verurteilten einwirken. Deshalb besteht die Aufgabe darin, dafür besonders solche Ver-